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令和４年度  成年後見制度学習会・相談会  実施報告  

 

 

１  日時  令和５年１月 28日（土）午後１時 30分～３時 30分   

２  場所  武蔵野商工会館  ゼ ロワンホール（市民 会議室）  

３  内容  専門職と学ぶ成年後 見制度  

４  総合進行  公益財団法人武蔵野 市福祉公社  塩野谷 愛  

（１）学習会   司   会：福山和彦（ 武蔵野市地域支援課 長）  

        パネ ラー：久保田聡氏（ 弁護士）  

松丘晃氏（行政書士 ）  

             松本美姫氏（ 司法書士）   

             竹田純子氏（ 社会福祉士）  

        参  加  者： 35名（定員 40名）     

（２）相談会   ブ ースを設け、パネラ ー４名に相談を受け て頂いた。  

相  談  者：７組（９ 名）     

        相 談内容：※パネラー より可能な範囲で確 認。  

 

５  当日の様子  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

資 料 ３  

令 和 ５ 年 ２ 月 1 0 日 

第 ２ 回 連 絡 協 議 会 
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アンケート集 計 

有効回答数 ３３ 

 

【性別】 男性 ・ 女性 ・ その他 

男性 １１ その他 0 

女性 ２１ 未回答 １ 

 

 

【年齢】 10代・２０代・３０代・４０代・５０代・６０代・７０代・８０歳以上 

10代 0 50代 9 

20代 0 60代 9 

30代 1 70代 3 

40代 7 80歳以上 4 

 

 

【住まい】 市内（        町） ・ 市外（         区・市） 

吉祥寺北町 3 西久保 2 

吉祥寺東町 3 関前 1 

吉祥寺南町 ０ 桜堤 2 

吉祥寺本町 4 境 3 

御殿山 0 境南 3 

中町 3 市内に〇のみ 2 

八幡町 0 市外 2（練馬 1、小金井 1） 

緑町 5   

 

 

【Q1】本日の講演会はいかがでしたか？ 

参考になった 27 

普通 6 

あまり参考にならなかった 0 
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【Q2】Q1のように回答した理由をお書きください 

☆全体的に、具体的な事例を聞くことができわかりやすかった、参考になった、という感想が多く見られ

ました。 

回答一覧↓ 

 

■ 「参考になった」（27人） 

・実際の案件を聞くことができ、とても参考になりました。 

・法人後見について参考になりました。 

・同じ課題であっても専門職の立場により、様々な切り口からの回答や問題提起があり、興味深く学ぶこと

ができたため。 

・事例報告１，２があったためだが、もっと事例をききたかった。 

・制度が今後変わり報酬の算定などの具体的なやり方がはっきりして来る可能性があることを知り、大変参

考になりました。 

・事例を上げて下さったのでとてもわかりやすかった。 

・これまで具体的な事例を聞く機会がなかったが、本日は多くの事例を紹介して頂き、将来のイメージがかな

り湧いてきた。 

・後見人という微妙な立場の人の実際のお仕事や御苦労について学ぶことが出来たため。 

・具体的な実例が参考となりました。 

・子どもに知的障害があり、親亡き後のサポートの一つとして知りたかった事の大わくを知れた。 

・後見人お独りだけにお願いするだけで良しとしてはいけないと認識できた。 

・全体の内容 

・基礎の部分から説明があり、わかった。 

・後見人の立場から、どういう課題があるのか、リアルな声が聞けたのが良かったです。 

・質疑応答が特に参考になりました。 

・成年後見制度についての理解が深まった。 

・あくまでも本人の尊重ということばを聞けたこと。 

・成年後見の具体的な例を実際に後見業務にかかわっている方から聞けたから。 

・具体例があり、参考になった。 

・事例紹介から状況が理解しやすく、制度が有効であると感じました。 

・後見監督人の報酬をお聞きしたかったので参考になりました。 

・専門職の方々の実体験に基づくお話を伺うことができて、具体的でわかりやすく、とても参考になりました。 

・後見開始の具体的事例を知ることができた。また、どのような場面で成年後見制度が使われているのか後

見人の悩み等を知り、大変参考になった。 

 

■「普通」（6人） 

・娘が障害者なので、障害者の後見制度についてもう少し話を聞きたかったです。 

・初めて受けたため・・・。何を自分が求めていたかも定かで無いため。 

・多岐に渡りすぎて、もう少し具体的に深く少ない数でやった方がわかりやすいかも、と思った。 

・自身の問題とは違う事例でしたが、一般の知識として参考になりました。 



成年後見学習会・相談会「専門職と学ぶ成年後見制度」 

アンケート集計 

18 

【Q3】成年後見制度に関して、今後どのような話を聞きたいですか？ 

☆障害を持つ子の親として多くの事例を知りたい、後見制度利用のタイミングについて知りたい、という 

意見がありました。また法人後見について知りたいというご意見も複数ありました。 

回答一覧↓ 

 

・１５歳の知的障害児の息子がいます。息子の将来を考え、どのようなケースがあるのかたくさんの事例を知

りたいです。 

・専門職それぞれについて、活動内容をもっと知りたい。 

・法人後見のメリット・デメリット（あれば）、第三者的な立場の方から客観的な評価等が聞かれると良い。 

・相続の相談から後見にいく場合、後見を手段として（親に金を使わせないようにする）制度を使う場合があ 

り、それは場合によって悪く使われることになる。しかし、後見制度を正当化される・・・。立場、使い方によっ

て、本人に悪いものなる・・・問題だと思う。 

・家族が後見人となった場合のトラブルや事例等への対処方法 

・制度改正についての最新情報 

・任意後見について 

・成年後見制度を利用しているご家族のお話。苦労話や実際にお世話になった（なっている）後見人にどのよ

うな印象を持ったのか、また後見人を付けたタイミングについて適切であったか等の感想を伺ってみたい。 

・もっと法人後見制度について、特にその将来の見通し（普及、拡大して行くのかなど）につき知りたい。 

・いつ、何を、どのように準備すれば良いのか（親として）。本人の気持ちや希望やどのような形で守られるの

か。 

・事例と対応について 

・ありがとうございました。 

・どのようなタイプの対象者がいるか、事例など具体例を多く知りたい。 

・障害を持つ子の親の立場で、成年後見をはじめとするサポートや法制度、福祉との連携を包括的に知りた

いです。 

・知的障害者の子を持つ親が後見人制度を利用するタイミング、事例をもう少し聞きたいです。 

・事例の紹介 

・障害のあまり無い方（普通の人）の成年後見制度の活用 

・成年後見にかかる費用の具体的な事例や、武蔵野市の助成の事例について聞きたいです。 

・任意後見制度との比較 どちらがよいのか？ 

・専門職の後見人をつけた後に、親族後見に変更は可能なのでしょうか。 

・今回のような形でいいので、ケーススタディのような内容でこれからも学習会や講演を開いてほしいです。 

・後見人選任の具体的手続・方法等（家庭裁判所での手続を含む）を含む様々な手続を教えていただきたい。 
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【Q4】その他、ご意見・ご感想などがありましたら、自由にお書きください 

☆今回のような学習会と相談会の企画が今後もあると良いと思う、個別相談がありがたい、との意見が

複数ありました。 

回答一覧↓ 

 

・成年後見の手続き等、基本から教えてほしい。専門職に相談する際のポイントを教えてほしい。 

・障害者の保護者の場合は土日の参加が難しい方も多くいます。私の周辺でも、昨年も今年も土曜開催のた 

め来られなかった人が居り、開催日時を平日にも設定して頂けないかと思いました。 

・今回のように実際に後見活動をしていらっしゃる方の実践報告と相談会の組み合わせが良いと思います。 

・このような企画を今後もやっていただきたい。 

・本人の立場、親の立場となって障害者などが暖かな支援が受けられる豊かな社会を望んでいます。 

・後見人について一部不正が社会問題になっているが、多くの方々が一所懸命なので安心しています。 

・勉強になりました。 

・ありがとうございました。 

・個別相談があることが非常に有益でした。 

・障害者（児）が増加しており、また、高齢化が進行しているため、成年後見をはじめとした支援制度の啓発を 

行っていくことは非常に大切だと思うので、これからも継続していただければ幸いです。 

・後見人の具体的事例等を知ることができ、大変勉強になりました。 

・何回か受講のチャンスがあればありがたいです。知的障害児の親として。 

・やはり個人的案件についての相談が必要と感じました。 

 

 


